



Semaine du 01 au 07 avril 2024



Des températures estivales annoncées cette fin de semaine peuvent permettre l'exploitation optimale de l'herbe.



Données météo : source Météo France

Ce bulletin est réalisé à partir des observations réalisées sur le département de la Haute-Loire, ainsi que des expérimentations menées lors des années précédentes



Programme Régional
Autonomie fourrage Avec le
concours du Casdar et des
fonds Européens.

CUMUL DES TEMPERATURES (en °C) au 01 avril 2024 (source Météo France)				
	Zone de plaine Moins de 500 m	Demi-montagne 500 à 850 m	Plateau de montagne 850 à 1100 m	Haute-montagne + de 1250 m
Cumul depuis le 1 ^{er} février 2024 (base 0°C)	Fontannes (435m)	Monistrol/L (777 m)	Saugues (945 m)	Les Etables (1350 m)
		Chaspuzac (833 m)	Félines (1020 m)	
			Fix St Geneys (1102 m)	
			Mazet St Voy (1130 m)	
			Landos (1148 m)	
Somme de t° au 1er février 2024	518	407	302	207
Pluviométrie cumulée 2024 (mm)	183.9	228.2	280	530.7
Gain de la semaine	+ 72°C	+ 53°C	+ 38°C	+ 21°C

Nous attaquons le mois d'avril avec une précocité maintenue et une végétation en avance. D'un point de vue général la portance n'est pas toujours au rendez-vous ce qui rend difficile les chantiers et l'exploitation de l'herbe en pleine croissance malgré un refroidissement de la semaine passée.

❖ Zones de plaines

Malgré la pluviométrie de la semaine passée, la météo s'annonce plus clémente ce qui va permettre un ressuyage rapide des sols et une pousse toujours active de l'herbe. Il est alors important de refaire rapidement un tour des paddocks pour vérifier la portance des sols. Cette portance est le mot d'ordre pour l'exploitation de l'herbe aujourd'hui et demain. Un sol abimé par les pieds des animaux aujourd'hui, ce sont des difficultés de repousse demain et de pérennité de la prairie.

Info Prairie est un bulletin hebdomadaire pour vous accompagner dans la gestion de la pousse de l'herbe avec les conditions de l'année et optimiser les interventions sur les surfaces fourragères de votre exploitation.

Bulletin rédigé par Nolwen SURIEUX, Conseillère à la Chambre D'Agriculture de Haute-Loire.

Contact @ : nolwen.surieux@haute-loire.chambagri.fr - A consulter dès le mardi sur www.haute-loire.chambres-agriculture.fr



Malgré un recul des températures lors de la semaine précédente, l'herbe est poussante. Ainsi selon le type de sol et les hauteurs d'herbe, il faut être prêt à ressortir les animaux. Toutefois chez certaines exploitations et pour certains paddocks, 2 choix sont possibles si la portance n'est pas au rendez-vous et que les hauteurs sont ou vont devenir hautes :

- Ne pas pâturer et débrayer des parcelles avec des hauteurs assez hautes aujourd'hui (>12cm). Elles pourront être fauchées.
- Faire pâturer les parcelles qui atteindront dans les prochains jours une hauteur assez haute (>13cm). Cela peut valoir le coup de faire manger des parcelles un peu hautes, par souci d'économie de fourrages stockés.

Le déprimage doit se stopper en plaine. En effet au-dessus de 500°C, l'herbe subit un étêtage. C'est-à-dire une coupe de l'épi. Certes les repousses sont plus feuillues avec une qualité optimale mais un impact sur le potentiel de production à la récolte.

Les prairies précoces à base de ray-grass d'Italie ou de ray-grass hybrides sont en avance. Fin de semaine, ou début de semaine prochaine, avec le redoux qui est annoncé les chantiers de récoltes pourront se faire. Sur les sols plutôt granitiques, les parcelles vont vite se ressuyer, permettant une bonne portance.

❖ Zone de demi-montagne :

Jusqu'à 900m d'altitude, en fonction de la portance du sol (sur certains secteurs du département ce sera compliqué cette semaine), faire rapidement un tour des parcelles pour définir un ordre de pâturage des parcelles.

C'est le moment de la première mise à l'herbe. Il faut commencer par les parcelles les plus avancées. Ne pas hésiter à faire tourner rapidement pour respecter les transitions alimentaires, seulement quelques heures l'après-midi.

❖ Zone de plateau et montagne :

L'exploitation des parcelles ne peut se faire tant que les sols ne sont pas ressuyés et portants. Les risques seraient d'abimer la parcelle et la pérennité du potentiel de production par la suite.



Données météo : source Météo France

Ce bulletin est réalisé à partir des observations réalisées sur le département de la Haute-Loire, ainsi que des expérimentations menées lors des années précédentes



**Programme Régional
Autonomie fourrage Avec le
concours du Casdar et des
fonds Européens.**

Il faut préserver le sol et ne pas se faire dépasser par le stock d'herbe sur pied... Car l'herbe est active. Les températures annoncées cette fin de semaine vont permettre la valorisation de la pluviométrie. Il y a de l'herbe ce printemps, il faut l'exploiter.

Info Prairie est un bulletin hebdomadaire pour vous accompagner dans la gestion de la pousse de l'herbe avec les conditions de l'année et optimiser les interventions sur les surfaces fourragères de votre exploitation.

Bulletin rédigé par Nolwen SURIEUX, Conseillère à la Chambre D'Agriculture de Haute-Loire.

Contact @ : nolwen.surieux@haute-loire.chambagri.fr - A consulter dès le mardi sur www.haute-loire.chambres-agriculture.fr